

**Con una muestra de fotos y libros
Celebran 85 años
de Coloane en la
Biblioteca Nacional**

La Epoca
Santiago
Un homenaje por los 85 años del escritor y Premio Nacional de Literatura Francisco Coloane realizará el jueves 31 de agosto a las 12 horas, la Dirección de Bibliotecas Archivos y Museos.

En esta oportunidad, que se concretará en la sala América de la Biblioteca Nacional, se inaugurará la muestra *Per sobre la extensión de los agos*, que recreará el ambiente que ha rodeado al escritor con libros y fotografías.

Según los organizadores, esta exhibición rinde un homenaje a uno de los narradores chilenos "más originales, auténticos y profundos".

Si bien es cierto que recientemente Francisco Coloane ha sido "descubierto" en Francia a raíz de la publicación de *Cabo de Hornos y Tierra del Fuego*, en 1994, convirtiéndose en un acontecimiento editorial, ya muchas de sus obras habían recorrido el mundo anteriormente. Ese es el caso de *The Stationary*, versión inglesa de *El último grumete de la Baquedano*, por Adèle Breau, New York, 1964; *Tierra del fuego*, traducción al ruso de varios autores, Moscú, 1963; y varios cuentos traducidos al checo por Oldřich Belic, y traducciones al sueco, noruego, entre otras.

También hay que considerar algunas de sus obras como *El último grumete de la Baquedano* y *Cabo de Hornos*, que han sido objetos de múltiples reediciones, más de veinte, lo que es inusual para un autor

chileno en su tierra. Es más, su primera novela fue llevada al cine con el título de *La Baquedano* y en Argentina se filmaron películas basadas en *La tierra del fuego se apaga* y *La Patagonia rebelde*.

De Quemchi a Francia

Francisco Coloane nació en Quemchi, un pequeño puerto aduanero de la provincia de Chiloé, el 19 de julio de 1910. Su padre fue Juan Agustín Coloane y su madre Iluminada Cárdenas Vera, campesina del sur.

Coloane realizó sus primeros estudios en Quemchi, en una escuela rural de Huile, donde concluyó su preparatoria en 1920. Los continuó en el Seminario de los Jesuitas de Ascún y los interrumpió en Punta Arenas, en el Liceo de Hombres, cuando murió su madre en 1927. Poste-

En un homenaje y una exposición de libros y fotografías consistirán las celebraciones de la Biblioteca Nacional por los 85 años de este escritor chileno, uno de los más traducidos y leídos. Premio Nacional de Literatura y autor de inolvidables libros como "El último grumete de la Baquedano" y "Cabo de Hornos", Francisco Coloane fue "redescubierto" en Francia, donde sus libros están entre los más comprados.



Una de las fotos que se exhibirán. Francisco Coloane es el segundo de derecha a izquierda.



Francisco Coloane en una foto más reciente.

riamente cumplió su Servicio Militar y se dedicó a múltiples oficios, como ovejero, capataz de estancia, capador y domador de potros y posteriormente carnicero.

En 1930 viajó por primera vez a Santiago, donde también realizó múltiples oficios. De octubre a diciembre se desempeñó como reportero policial en *Las Últimas Noticias*, donde conoció a Luis Enrique Delano.

En 1932 ingresó a la Armada de Chile con el cargo de escritor, y al año siguiente realizó un viaje de tres meses en el buque escuela *Baquedano*, desde Punta Arenas a Antofagasta y Valparaíso. Esta experiencia fue fundamental para la escritura de su novela *El último grumete de la Baquedano*, la que recibió el primer premio en el Concurso de Novela Infantil auspiciado por Zig-Zag y la Sociedad de Escritores de Chile, la que se publicó en 1941. Ese mismo año se le otorgó el primer premio en el Concurso Municipal de IV Centenario por *Cabo de Hornos*.

So obra literaria, que incorpora magistralmente el tema del mar a las letras chilenas y la temática relativa al extremo sur de Chile, la Patagonia, Tierra del Fuego y los mares australes, recibió el Premio Nacional de Literatura en 1964.

Celebran 85 años de Coloane en la Biblioteca Nacional [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Celebran 85 años de Coloane en la Biblioteca Nacional [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile